

La Voz Montañesa

SANTANDER—Domingo 12 de Noviembre de 1882.

NUM. 2369

SUSCRICION
 un mes 1-75
 un trimestre 4-75
 6 meses 8-25
 un año 15-00
 Provincias, 3 meses 25
 Literarias, 6 meses 18
 Extranjero, 6 meses 18
 Números sueltos, 5 céntimos.

TERCERA ÉPOCA. AÑO X

FÉRIAS DE SANTA ISABEL EN TORRELAVEGA

Los días 19, 20 y 21 del presente mes de Noviembre se celebrarán en esta villa las ya célebres ferias de toda clase de ganados, y en especial de *caballar, mular, asnal* y *vacuno*. No se exigirá impuesto alguno y los ganados, distribuirán gratis, abundantes pastos cerrados sobre sí de los ferro-carriles del Norte, expedirá billetes de ida y vuelta a precios reducidos.



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

GARANTIAS

CAPITAL SOCIAL

48.000.000 de Rs. vn. efectivos

PRIMAS Y RESERVAS: RVN. 106.319.768 47

Sub-directores en Santander: para incendios y vida, **Pedro del Hoyo**; para marítimos, **Hijo de Porrúa y Compañía**.

A VOTAR

Convocado para hoy á las dos de la tarde el partido DEMOCRÁTICO-REPUBLICANO-AUTÓNOMO-PACTISTA, en el local de la calle de San José, número 10, planta baja, por acuerdo de la mayoría de los individuos que componen los siete sub-comités del mismo en esta capital, elegidos por sufragio para proceder á la elección de once individuos que han de constituir el comité local de dicho partido, confiamos que todos los demócratas republicanos que estén conformes con la autonomía y el pacto, concurran hoy á dicho local á emitir sus sufragios en favor de los correligionarios que ellos estimen para el desempeño del respetable cargo de vocales de dicho comité.

No se puede ocultar á la ilustración de todos los correligionarios cuán importante es el nombramiento de dicho comité local, ó sea de la corporación que ha de tener á su cargo la jefatura del partido democrático-republicano-autónomo-pactista en esta localidad, y gran confianza tenemos por tanto, de que concurrirá la mayoría de nuestros correligionarios á dicha elección, para que el día de hoy quede organizado nuestro partido en su actividad legal de poder funcionar en esta capital la más legítima y autorizada corporación del mismo.

Si grande es el interés que deben tener todos

nuestros correligionarios por que se lleve á efecto en el día de hoy dicha organización, mayor debe ser este en vísperas de elecciones, en los momentos actuales en que se necesita el concurso de todos los correligionarios para prepararse á la lucha electoral y conseguir el triunfo de los candidatos ciudadanos Joaquín J. Bolado y Ramón Montero, con el noble y leal concurso de nuestros afines sostenedores de las doctrinas políticas que sustentan los señores Ruiz Zorrilla y Salmerón.

No olviden nuestros correligionarios, aquellos que defiendan la autonomía y el pacto, que la unión es la que constituye nuestra fuerza, y que si hasta hoy hemos conservado una organización y disciplina que ha sido aplaudida por nuestros amigos políticos de toda España y admirada por todos nuestros adversarios, estamos obligados en el día á rehacer dicha organización con el nombramiento de los once individuos que han de componer el comité local, y dar prueba de nuestra virilidad trabajando por el triunfo de nuestros candidatos.

Si por ventura la causa del desorden del domingo anterior, desorden que de no haberse provocado, la elección anunciada para dicho día se hubiera llevado á efecto no ha obedecido más que á creencias en algunos de meras faltas de procedimiento, bien saben estos á donde tienen que dirigir sus quejas, que un Consejo federal tiene nombrado la Asamblea, y él es el llamado á dirimir las, y todos los autónomo-pactistas á acatar sus decisiones.

Por lo que á nosotros toca, diremos que la resolución del Consejo la acataríamos, y estamos en la persuasión de que no habrá ni un solo autónomo-pactista que no la acate, porque de no hacerlo dejarían de ser hombres de partido, sino individualidades sin disciplina, incapaces de prestar ningún beneficio al partido donde militen.

Pero, en el caso de que haya sido la referida causa debida á disidencias de principios al no reconocer la autonomía y el pacto, deber tienen los disidentes de respetar la opinión de quienes la reconocen y defienden, y formar ellos en las filas del partido donde se inclinan, con la seguridad de que no habrá ningún pactista que se entrometa en las actitudes y determinaciones políticas que adopten.

Éta es la conducta que deben seguir todos los que de demócratas se precien, así como los hombres de partido acatan las resoluciones de las autoridades de estos, en justo respeto á la disciplina y al buen orden del partido.

Mucho confiamos en el criterio y disciplina de nuestros correligionarios, que así como cada uno cuidará de no dar al público las cuestiones de familia que puedan alterar la buena armonía que exista en el seno de la que le sea propia, en lo cual obrarán con la mayor cordura y sensatez, así también están en el deber de hacerlo con la familia de su partido, que la constituyen, todos sus correligionarios, para no hacer al público partícipe de sus divisiones, y que ante las mismas se gocen y batan palmas los adversarios, cual hoy

lo están haciendo, creyendo que en vista de las mismas, han de conseguir ventajas grandes para sus especulaciones políticas.

A votar, pues, queridos correligionarios, con el mayor orden y disciplina, que si por un instante ha podido alterarse en el seno del gran partido democrático-republicano-autónomo-pactista

DON ESTANISLAO FIGUERAS Y MORAGAS

Todo el partido republicano español está de luto. Ha muerto, por fin, sin que la ciencia haya podido impedir este funesto desenlace en la enfermedad que padecía, el ilustre apóstol de la democracia española, el insigne jurisconsulto, el eminente orador don Estanislao Figueras y Moragas.

Profundamente afectados ante la triste noticia de su fallecimiento, ocurrido en Madrid ayer á las tres de la madrugada, nos falta serenidad de espíritu para pensar en estos instantes, en los que solo cabe sentir esa gran desgracia, que priva á la causa de la República de un gran talento y á la patria de una de sus más gloriosas eminencias en la ciencia jurídica.

Seguros estamos de que no solo los republicanos de todos los matices, sino también todos los que saben admirar el Géni, urido á la virtud, aunque los que posean estos grandes dones sean sus adversarios, sentirán profundamente, como nosotros, la pérdida del ilustre hombre público que acaba de descender á la tumba.

D. Estanislao Figueras nació en Barcelona el 13 de Noviembre de 1819. Iba, por lo tanto, á cumplir mañana 63 años de edad.

Terminó su carrera de leyes el mes de Junio de 1842, figurando ya en política cuando era estudiante, y mostrando un ardor extraordinario en la defensa de los principios liberales, pues desde el año 1837 estaba alistado en las filas del partido progresista, que representaba las aspiraciones más radicales de la juventud en aquella época.

En el año 1840 se afilió en el partido republicano, habiendo sido de los primeros que abrazaron esta idea en España.

Fue elegido la primera vez diputado en 1851, por el primer distrito de Barcelona. En aquellas Cortes formó un núcleo republicano con Orense, Lozano y Jaen, siendo uno de los 21 diputados que en 30 de Noviembre de 1854 votaron contra la monarquía, al lado del inolvidable marqués de Albalá.

Volvió á ser elegido diputado en 1862 por el mismo distrito de Barcelona, y combatió con gran elocuencia las administraciones de la Unión Liberal que entonces imperaba.

de esta ciudad, vuelva á consolidarse con la votación de hoy la poderosa organización del mismo, perseverando en lo sucesivo en la conducta que hace ocho años se ha venido siguiendo, de estrechar los lazos de unión y fraternidad entre todos los autónomo-pactistas sin dudas ni perturbaciones de ninguna clase.

A consecuencia de sus trabajos de conspiración despues de fracasado el movimiento de 3 de Enero de 1866, fué preso de orden de Narvaez el 12 de Mayo de 1867 y conducido á la cárcel al mismo tiempo que D. Nicolás María Rivero. Allí permaneció dos días, al cabo de los cuales un comisario de policía y dos guardias civiles le condujeron á Pamplona.

Al poco tiempo el gobierno le mandó fijar su residencia en Aois y le levantó el destierro en Octubre de aquel mismo año.

Sobrevino la Revolución de Setiembre y el señor Figueras, elegido diputado para las Cortes Constituyentes por la circunscripción de Tortosa, abrazó la bandera federal, siendo uno de sus más decididos y entusiastas defensores.

Continuó defendiendo nuestros ideales durante el período del efímero reinado de don Amadeo y asimismo despues de proclamada la República, de la que fué presidente del Poder ejecutivo, cargo que abandonó yéndose inesperadamente á Francia por causas que aun no son bien conocidas y que no nos hemos de detener á examinar ahora.

Despues del hecho de Sagunto, que dió por resultado la restauración de los Borbones, el Sr. Figueras continuó, al parecer siendo consecuente con el *Manifiesto del Directorio*, que afirmaba la teoría del pacto contra la *Declaración de la prensa*, hasta que en los últimos años se significó disidente con el Sr. Pi, separándose del partido pactista, al que habia pertenecido hasta entonces.

No es ocasión oportuna esta de censurar ni discutir los actos políticos de señor Figueras, y por eso no hacemos más que relatar los hechos sin comentarlos.

Aparte de algunos de estos hechos que nosotros tenemos por desacertados, jamás hemos dejado de admirar al Sr. Figueras por la honradez de sus convicciones, por su talento clarísimo, por su elocuencia envidiable y por sus altas dotes de político hábil y de jurisconsulto eminente.

La patria ha perdido en él una de sus más grandes ilustraciones y la República española uno de sus más valiosos adalides.

¡Lloremos todos sobre la tumba de ese ilustre campeón de la democracia!

88

huevo de una ventana y tenía entre manos una obra de tapicería. Era siempre la hermosa Paulina de Savigny; pero la viveza de la soltera habia cedido el puesto á la dulce dignidad de la joven madre. Su actitud, sus maneras, su lenguaje tenían ahora cierta gravedad que sentaba perfectamente á sus facciones más maduras, á sus contornos más acentuados. Sin embargo, los amigos de la baronesa sospechaban que esos cambios solo eran superficiales, y que á la menor causa de emoción, su naturaleza generosa, pero ardiente, estallaría como en los tiempos de su primera juventud.

Leopoldo, que tenía gusto en consultarla aun en las materias más ajenas á una mujer, habia deseado que asistiese á la conferencia. Hay que convenir, no obstante, en que Paulina prestaba muy poca atención, ocupada como estaba exclusivamente en contemplar á una encantadora criatura vestida de blanco y azul, que medio echada en la alfombra á sus pies, jugaba con un gatito y una muñeca.

Verdad es que el viejo Mr. Rousselet se habia lanzado en una larga y erudita disertación sobre las leyes feudales que no podía tener para ella el menor encanto, y de la que por lo mismo nos li-

89

mitaremos á dar la inclusión.

Resulta de todos estos datos, señor barón, que en la partición de los bienes de la familia entre el difunto señor barón, vuestro respetable padre y el caballero Champ-Rosay, vuestro difunto padre habria poseído además las tierras de Balme, sobre las cuales, no obstante, hubiera tenido iguales derechos vuestro padre según una antigua costumbre, es un feudo transmisible de varón en varón en vuestra familia por orden de primogenitura, por lo cual el difunto barón habia tomado el título de señor de Balme, aun antes de partir para la emigración. Estaba, por lo tanto, en su derecho á su vuelta reclamando la propiedad de Balme con exclusión de su hermano. Solo que para destruir las pretensiones de este, seria preciso presentar á los jueces la carta ó título que antes de existir el Código civil atribuía ese feudo á vuestro padre el difunto barón, y no la encuentro entre los documentos que me habeis confiado.

—Desgraciadamente, mi querido Rousselet, aplicó Leopoldo, hay motivos para creer que nuestra casa, hayan sido destruidos ó perdidos

85

en clase de subteniente. Entonces el caballero de Champ-Rosay habió nuevamente de reivindicación; siguió luego una frialdad creciente, y por último se declaró un rompimiento completo entre los dos hermanos. Con todo, el viejo pleitista de Cuiseaux habia tenido la consideración de no intentar abiertamente un pleito á su hermano mayor, y solo despues de la muerte del barón y del matrimonio de Leopoldo con la rica señorita de Savigny fué cuando presentó resueltamente sus reclamaciones acerca de la posesión de Balme.

Durante este largo período los dos primos solo se habian visto raras veces, y siempre á escondidas de sus padres, y apenas habian cambiado algunas cartas en las ocasiones graves. Además Valentin, ascendido ya á capitán, habia pasado varios años en Africa. Habiendo llegado en la tarde anterior á Cuiseaux, habia querido, á pesar de la hostilidad que existia entre su padre y su primo, presentarse en el castillo, y ya hemos visto que no estaba muy seguro del recibimiento que en él le esperaba.

Ahora bien, por efecto de la casualidad, ó quizás tal vez por alguna combinación maquiavélica del viejo pleitista, Leopoldo habia recibi-

REUNIÓN

DE LOS PROGRESISTAS-DEMOCRATICOS.

Anoche, según habíamos anunciado, se reunieron en casa del doctor Oria gran número de individuos del partido democrático-progresista que aceptan las doctrinas políticas que sustentan los eminentes republicanos señores Ruiz Zorrilla y Salmerón. Los acuerdos que adoptaron fueron, entre otros, el aprobar la coalición electoral con el partido autónomo pactista, y determinar el medio de completar su organización, la cual, según tenemos entendido, será llevada á efecto en la próxima semana.

También acordaron ampliar á cinco individuos los de la comisión electoral para que cuente igual número que la de nuestro partido.

Es cuanto podemos manifestar acerca de mencionada reunión, en la que nos consta, por informes que tenemos por fidedignos, reinó la mayor concordia y un espíritu altamente democrático encaminado á cumplir con el mejor deseo y verdadero interés lo acordado en la coalición electoral verificada con el partido pactista.

Nos alegramos por tan fraternal decisión, prueba inequívoca de la afinidad de aspiraciones entre los dos partidos coaligados.

Ecos políticos

Hay mucha palidez en los círculos políticos, según dice El Correo.

Serán los círculos fusionistas que estarán pálidos á fuerza de tragar vinagre.

Verán ustedes cómo tratan los conservadores á los neos, observando que el señor Pizarro, jefe de la Unión católica, ha escrito al obispo de Daulia una larguísima carta, como protesta de los violentos ataques dirigidos á la misma por el mitrado de Ciempozuelos en la epístola al obispo de Teruel.

Pero á bien que el de Dávila dirá para su balandrán que mientras le viva su don Cándido Necedal y Flor, y este cuente con la confianza y con los puntapiés de don Carlos, la Unión católica no le importa el valor de un pepino, dado que el Prelado tenga afición á esta cucurbitácea.

Se cansan en vano los tradicionalistas de la Unión católica; los de Necedal siempre serán lo mismo, un conjunto de hipocresía y de audacia; mezcla de cinismo y de abyección; beatos libertinos.

Pobre Cronista como le coja de su cuenta El Siglo Futuro! No le espera mala rociada de... cacah!

Dice La Gaceta Universal que ya podía haberse ocurrido al señor Cánovas del Castillo, cuando era poder, que los gobiernos malos nunca faltan en España.

También al señor Sagasta se le podía ocurrir esto ahora.

Pero no se le ocurrirá hasta que esté en la oposición, como le ha sucedido al monstruo!

Los neos suelen censurarnos á nosotros por lo que á veces nos vemos precisados á escribir contra algunos individuos pertenecientes á la respetable clase clerical.

Pues bien; vean esas almas exculpadas cómo trata El Siglo Futuro á un respetable sacerdote que se distingue por su ilustración y talento:

«Un presbítero que todavía no está en San Baudilio del Llobregat, sino en la redacción de El Tiempo, y a veces en la de La Epoca, y que se llama D. Miguel, parece que pronunció la otra noche en el blasfemadero de la calle de la Montera, vulgarmente llamado Ateneo de Madrid, un discurso de pistón y medio.»

¡Ah, Siglo, Siglo, tú sí que eres de pistón doble!

Sucedió lo que presumíamos que había de suceder.

Los ministros que se reunieron en la redacción de La Fé acordaron por último... poner la otra megilla para recibir una nueva bofetada.

Hé aquí cómo nos comunica nuestro corresponsal el resultado de la reunión:

«Los señores congregados se veían en situación difícilísima. Don Carlos los humilla y los desprecia. Enviar una diputación á Venecia era exponerle á una afrenta terrible que ninguno quería sufrir. Una abdicación es imposible en estas circunstancias. Don Jaime no está en estado de separarse de su padre ni lo consentiría. Don Alfonso no puede ser nombrado porque sería trastornar el orden de sucesión en la corona, base de las pretensiones del partido carlista. En esta situación desesperada los Sres. Vildósola, La Hoz, Terneró y tutti cuanti han acordado agotar todos los medios pacíficos y dirigir una exposición respetuosa á don Carlos. Los periódicos que hablan de un viaje á Venecia no están enterados.»

¿Conque una exposición respetuosa, eh?

Mientras no pidais perdón á don Cándido Necedal y os sometáis á su jefatura, no recibireis de don Carlos más que desprecios.

Y muchos puntapiés.

Lo cual, entre paréntesis, os está muy bien empleado por no tener dignidad para despreciar á quien os desprecia.

Los carlistas abofeteados por su amo el héroe del Toisón, están que bufan.

La Fé, á pesar de su título, no cree que don Carlos haya tenido noticia de la felicitación que le dirigieron los mestizos, ni que por consiguiente haya dictado el telegrama publicado por El Siglo Futuro, pero por si acaso el puntapié es en efecto, de la mismísima regia bota de don Carlos de Borbón, escribe lo siguiente:

«Y nótese que indignos como son los términos del despacho respecto de aquellos á quienes se dirige, CADA UNO DE LOS CUALES, aun en el caso de que el mismo don Carlos hubiera escrito ó dictado ese despacho, VALE TANTO COMO ÉL, Y TODOS JUNTOS MÁS QUE ÉL, son más que indignos, no tienen nombre si lo de la insolente felicitación se dirige al recuerdo que en ella se hacia de la carta de don Carlos á su hermano don Alfonso, por la cual, por el programa encerrado en ella, y no por la persona de don Carlos, se ha derramado la sangre de treinta mil españoles, á la que con ese despacho, si se le da ese sentido, se infama por quien, más que nadie, debía llorarla constantemente con lágrimas del corazón.»

¿Cómo les ha escocido la bofetada de cuello vuelto que les ha largado don Carlos telegraficamente!

Y sin embargo, todavía se humillan de nuevo á sus plantas para besarle las babuchas.

Nos dice nuestro corresponsal de Madrid con fecha de antes de ayer, que continúa ocupando la atención de los políticos la reapertura de las Cortes, en donde se han de ventilar grandes cuestiones

respecto á la política de la izquierda, habiendo quien cree que no ha de tomar por ahora gran incremento dentro de las Cámaras el partido de que es jefe el ilustre duque de la Torre.

En el Senado, principalmente, es donde hay probabilidades de que los fusionistas puedan afrontar ó afrontar desde luego la batalla que tratan de darles los adalides del nuevo partido. ¡Hala valientes!

Moralidad monárquica:

No lean nuestros lectores lo siguiente que nos trasmite nuestro corresponsal, si no se creen con suficiente ánimo para resistir impresiones fuertísimas.

Allá va:

«La cuestión del fondo de los reptiles se ha puesto otra vez sobre el tapete. Hace dos años la suscitó La Correspondencia Ilustrada, y de mano en mano corrió una lista de los periódicos y periodistas subvencionados. Ahora corren también papeles y listas curiosas. Diputados periodistas hay que cobran del material de algunos ministerios fuertes sumas.

Centenares de suscripciones tienen algunos periódicos en los centros oficiales, dándose entre otras el hecho de que en los presidios solo, tiene 1.500 suscripciones uno.

De fondos secretos dicense que se pagan enormes subvenciones, y que los artículos contra el duque de la Torre proceden de este origen.

Sea de ello lo que quiera, todos reconocen que el mal es muy antiguo, y que debe ponerse inmediato remedio. Periódicos hay que en el curioso libro de Mr. Herbard están consignados como tirando 500 ejemplares, y permiten coche á sus directores.»

Desgraciado país en el que tales cosas se dicen, no siendo lo peor que se digan, sino que sean exactas!

¡Oh, la monarquía es el orden, la moralidad y el bienestar público!

Carta de Madrid.

10 de Noviembre de 1882.

Respetable correligionario: Desde que se inició el movimiento favorable á la izquierda, he venido siguiendo las evoluciones de todos los hombres que con más ó menos actividad, con más ó menos buena fe han contribuido á su constitución.

La Constitución del 76 estaba y está desprestigiada, y era necesario sustituirla por otra que fuese más liberal, más democrática y más amplia; hé aquí el misterio de la simpatía que en los primeros momentos despertó en la opinión pública la formación de un partido que traía por bandera la Constitución del 69.

Algunos hombres de la democracia republicana se fueron con armas y bagages al campo de la izquierda-dinástica entre los que se contaba el señor Moret, enemigo de que en la España Borbónica se plantease el Código fundamental creado por la revolución setembrina y jefe del partido fosforito como unos les llamaban, ó demócratas-monárquicos como ellos se denominaban.

Y pretendían gobernar con la Constitución del 76?

Mientras más se fueron engrosando las filas del nuevo partido, más se fue empastelando la fórmula y tales parches, tales remiendos se le han echado á la Constitución del 69, que más les hubiera valido quedarse con la del 76 sin mixtificaciones. Andaba en ello el jefe del parti-

do fosforito y no podía esperarse otra cosa, dicho sea con perdón de El Norte.

Pero pastel ó no, buenas ó malas las reformas marles, son preferibles á los fusionistas.

Y propósito de estos señores—que aparte de todo son poquitos, pero muy malos—parece que se confirma la noticia que di á V. ayer respecto de que pagaban los artículos que en el extranjero se publicaban. Con este motivo El Liberal escribe un bien escrito artículo titulado El fondo de los reptiles, en el cual prueba que Sagasta sigue en esto las inspiraciones de los conservadores.

Los fusionistas van de peor en peor, y cada paso es un gazapo. Según los amigos del ministerio, el Consejo de ayer no revistió importancia; verdaderamente no hay asuntos de que tratar que revistan verdadero interés; el Sr. Sagastin interior y exterior.

Fué examinada muy detenidamente por los ministros, acordando acudir á las medidas severas para reprimir los desórdenes que pudieran sobrevenir relacionados con el movimiento socialista de Francia.

El ministro de la Gobernación expuso la situación de los trabajadores de Jerez acordándose promover la construcción de 17 carreteras con el fin de dar trabajo al mayor número posible de braceros.

El señor Alonso Martínez sometió á la firma del jefe del Estado varios decretos de nombramiento del personal de las nuevas audiencias.

El ministro de Estado dió cuenta del estado de las negociaciones entabladas para la celebración de tratados de comercio con Suecia y Noruega, Suiza y Alemania.

Mañana llegará á Madrid el señor Moret.

La noticia de que el marqués de Sardoal se proponía retirar su firma de la fórmula, no es exacta.

No se ha resuelto todavía si el directorio de la izquierda le compondrán los diputados y senadores ó solamente los ex-ministros.

Se han abierto las Cámaras francesas ayer. En el mensaje del ministerio á la Cámara, se declara que Francia sigue amistosamente sus negociaciones con Inglaterra respecto de la cuestión de Egipto; que los nombramientos del embajador de Italia son una prueba de las buenas relaciones entre los dos pueblos y con respecto á la política interior, manifiesta que era necesario obrar con energía para reprimir los desórdenes de los anarquistas, aunque con orden y calma.—N.

Noticias

Hoy celebrará la sociedad Terpsicora, un gran baile de sala y máscaras en los salones de Rigolletto, de cuatro de la tarde á dos de la madrugada, que promete estar muy concurrido y animado, pues la orquesta que ha contratado dicha sociedad está haciendo las delicias de los aficionados.

El vapor Gijón, que procedente de Vigo entró en este puerto ayer, conduce á su bordo 2.000 y pico tercios de tabaco trasbordado del vapor Veracruz.

Una sección de carabineros compuesta de cuatro individuos y un cabo perfectamente armados, le vigilan desde que entró en este puerto.

También se espera un bergantín goleta con el resto de la carga del Veracruz.

do en aquella misma mañana la visita del ugiar de su tío. Ese ugiar era portador de una citación que intimaba «al pretendido Barón de Balme» que restituyese inmediatamente al caballero de Champ-Rosay, demandante, el castillo y las tierras de Balme, «bajo apercibimiento de ser impelido á ello, por todas las vías de derecho.»

Es de suponer que esta demanda, renovada con tanta obstinación, y esta vez bajo una forma amenazadora, habria irritado fuertemente á Leopoldo. Además, como el proceso iba probablemente á seguir su curso, se hacia urgente preparar la defensa. Así fué que el barón habia llamado al castillo al juez de paz Rousselot, quien, no obstante su despotismo, era muy experto en materia de derecho antiguo y nuevo, y en los momentos en que el capitán Champ-Rosay se disponia á entrar en casa de su primo, este se hallaba discutiendo con el viejo práctico en la biblioteca sobre los medios de reducir á la nada las pretensiones de su tío.

Esa biblioteca era una vasta sala del piso bajo, cuyas paredes estaban casi cubiertas por los libros colocados en macizos estantes de encina. Bustos de yeso, globos terrestres y algunos trofeos de armas interrumpian la monotonía de las

líneas de aquel interior sombrío. Dos grandes ventanas abiertas que dejaban libremente entrar el sol, contribuian á ello más poderosamente todavía.

Leopoldo y el juez de paz estaban sentados delante de una pesada mesa que ocupaba el centro de la sala, y estaba cubierta con un tapete verde. Sobre esa mesa se veían, además de varias obras de jurisprudencia, numerosos papeles, unos amarillos y usados, y otros de fecha reciente, entre los que se distinguia fácilmente la citación recibida en aquella mañana. El baron Leopoldo de Champ-Rosay habia cambiado poco en los cuatro ó cinco años que acababan de pasar; únicamente el hábito de los estudios serios le habia dado alguna mayor gravedad. En cuanto al juez de paz, envuelto siempre en su levitón azul bien cepillado y en su corbata blanca, no parecia ni más viejo ni más cascado que en la noche en que le vimos extender su acta en el molino de Giziat, y la confianza que le manifestaba en aquel momento el relator, consultándole sobre un asunto importante de familia, no era por cierto para hacerle menos dogmático y decidor que antes.

La señora de Champ-Rosay, hacia labor en el

durante la tormenta revolucionaria. Teneis ahí á la vista todos los papeles de familia que me dejó mi padre y que habian pasado á este por muerte de mi abuelo el barón Urbano IV. En vano he reuelto todos esos legajos llenos de polvo: la carta que constituye la tierra de Balme en feudo no parece.

—Es un contratiempo, señor barón, y de consecuencia, dijo el juez de paz moviendo la cabeza: si no podeis presentar el título en virtud del cual vuestro señor padre era legitimo dueño y poseedor de Balme antes de la promulgación del Código civil, parece tener fundamento vuestro en pedir que entre en la partición de vuestro padre esta tierra, como los demás bienes de vuestro abuelo. Ahora bien, como tendria derecho á la mitad de las rentas y frutos durante treinta ó cuarenta años, creo que lo mejor que podria hacer seria entregarle pura y simplemente la posesión de este dominio.

—Es esa vuestra opinión, Mr. Rousselot? dijo Leopoldo con inquietud. ¡Oh! por fuerza sí, al ponerme un pleito inicuo, sabia la desaparición de ese título precioso. Ha habido, por lo tanto, un cálculo odioso de su parte. Sin embargo, no me dejaré despojar así de mi bien legitimo

Es de... carabineros... A los... ha re... una comu... vros con... mil, milit... brar una... en el pat... des causa... Antes d... el triste d... menterio... rrencia... nario... Aco... que esta... Ayer... después d... hacer uso... do ningun... Ayer no... chado el... rrucción n... Hervás, lo... improvisar... nidad co... Un guar... nero por... quina... ver se... 12 cal... or vari... ha den... los solos... Ayer fué... porros... dolo red... ción... Leon no... de este I... esa, seño... Bolad... dote que... Martínez... Sierra, d... Trevilla... Guier... Tambien... la tarde p... vez nomb... Hoy á la... rera, por... sin que... Anoche á... Vega u... otro en l... plazuela d... En la adm... detenida u... mbre de L... Un períod... oso comet... de Al... jóven d... El proces... Ya se hall... los buzos... se encar... parece que... cha de bi... largo por... ticando de... en potencia... esta la play... and al 2... Sigue sien... diate darian... eliso... Las obrita... las dias difer... la escuadrac... que se mueve... dicias justific... ción, sobre t... ter dicho esp... Han llama... on agrado l... en Cipriano... el médico á... Banovito, y otras m... ría, estren... encia de los... y la grac... ora... En la próx... y entre... maco en... do decora... La empres... la sabido

Es de creer que será tan custodiado por los carabineros como los que le han precedido.

A los 11 partidos judiciales de la provincia se les ha remitido por el señor gobernador civil una comunicación para que convoquen á los malos contribuyentes, autoridades del orden civil, militar, judicial y eclesiástica, á fin de nombrar una junta que auxilie á la de esta capital en el patriótico fin de socorrer las necesidades causadas por los ciclones en Filipinas.

Antes de ayer falleció y ayer cumplimos con el triste deber de acompañar su cadáver al cementerio, acto, al que asistió una gran concurrencia, la madre política de nuestro correligionario ciudadano José Fernandez.

Acompañamos á la familia en el sentimiento que esta irreparable pérdida les ha causado.

Ayer en el muelle de Calderón, dos chicos, después de darse algunas bofetadas, trataron de hacer uso de las piedras pero no resultó lesionado ninguno de ellos.

Ayer noche en Cajo, con motivo de haberse echado el tejado de la casa que tiene en construcción nuestro particular amigo D. Ramón de Hervás, los operarios que trabajaban en la misma improvisaron un baile después de la opípara comida con que dicho señor Hervás les obsequió.

Un guardia municipal ha denunciado á un tintero por permitir jugar en su establecimiento una quina.

Se incendió una chimenea en la casa número 12 calle de Peña-Herbosa, siendo extinguido por varios vecinos.

Se ha denunciado á un carretero que dejó sus reses solos en la calle de Daoiz y Velarde.

Ayer fué nombrada definitivamente la junta de correos en favor de los que en Filipinas han sufrido reducidos á la mayor miseria por causa de la epidemia.

Señores nombrados vocales los señores directores de este Instituto provincial, don Bernardo de Odrizola, Rio (D. A.), don Valentin Bolado, señores Vega y Cuevas, un señor que nombrará el señor obispo, don Martínez, don Ricardo Salinas, don Eustasio Sierra, don Santiago Zaldivar, don José Martínez, don Joaquín Presmanes, don Alvaro Gutierrez y don Carlos Saro.

También se acordó reunirse mañana á las seis de la tarde para la constitución de la junta y á las once nombrar presidente y secretario.

Hoy á la una de la madrugada ingresó en la cárcel, por orden del señor alcalde, un individuo sin que hayamos podido averiguar los motivos.

Ayer á las once fué curado en la botica del doctor Vega un individuo que había sido herido en la cabeza, hallándose disputando en la plaza de Velarde.

En la administración del correo central se ha detenido una carta por falta de franqueo á nombre de D. Enrique Steva, Santoña.

Un periódico da cuenta de un delito monstruoso cometido en el pueblo de Bañeras, provincia de Alicante. Se trata de la violación de un joven de diez y seis años, la cual ha dado lugar al procesado es el padre de la joven.

Ya se hallan trabajando en el vapor San Agustín los buzos ingleses de una compañía británica que se encarga de poner á flote aquel buque. Parece que esos buzos se proponen colocar una ancha de hierro en el gran boquete de siete pies largo por cuatro de ancho que tiene el vapor, tirando después el agua con dos bombas de gran potencia, y remolcando por último el buque hasta la playa de Guixar.

Notas teatrales

TEATRO MECANICO Sigue siendo numerosa la concurrencia que acude diariamente á este pequeño pero elegante teatro.

son infalibles. Una: variedad y esmero en las obras. Otra: que es la principal: mucha baratura en el precio de la entrada. De este modo no hay quien se resista.

Pacotilla

Don Vicente Manterola que es en Málaga un canónigo, acaba de hacer un viaje al centro del Purgatorio, y en la iglesia de Santiago de aquel pueblo saleroso vá á relatar á los fieles bellísimos episodios.

A guisa de un Stanley de aquellos lugares horribles, usos, costumbres y trages referirá á los devotos; y sabremos por su boca si es cierto ó camelo gordo, que allí andan los habitantes desabrigados del todo.

Lo que apuesto desde ahora es un ochavo del moro, á que lo que se propone ese clérigo ex-facioso, es pintar con negras tintas la desnudez y el agobio que á las ánimas afligen en aquellos sitios lóbregos. Y como dirá á los fieles que lo ha visto con sus ojos, puesto que á fin de enterarse emprendió el viaje á propósito, se llenarán los cepillos todos los días de óvulos, ¡y viva la Religión y las chuletas de lomo!

Ya saben ustedes que en Biota, (Zaragoza) ha sido asesinado uno de los primeros contribuyentes de la provincia.

Pues bien; ocho individuos están presos por ese abominable crimen.

Y entre esos individuos quienes dirán ustedes que figuran!

¡El médico... y el cura de la parroquia!

Si resultan, en efecto, culpables, se disculparán ante el juez de esta manera:

El médico:—¡De todos modos habia de morir á mis manos...!

El cura:—De todos modos tenia yo que ayudarle á morir...!

De Alcoy escriben que tembló la tierra, cosa que á la verdad no les divierte.

¡Pues eso es que el ministro de la Guerra habrá tosido fuerte!

Leo en mi apreciable colega La Ruleta de Ubeda:

«Según el obispo de Teruel, el Papa ha dicho: «Los obispos son mis hermanos y los católicos mis hijos.»»

Vean Vds. cómo, mi compañero Estrañi ha resultado sobrino de Vicente, obispo de Santandrea:»

¡Calla! ¡Pues es verdad!

¡Yo sobrino de Su Ilustrísima!

¡Gracias, gracias, Dios mio!

¡Con qué inmenso placer le llamo tío!

¡Hombre!

¡Con qué El Diario pide que se ponga nuevo papel en las plateas del teatro!

Corriente; pues apoyo la petición. No es justo que los actores cambien de papel todos los días y que las plateas se presenten siempre con el mismo.

Al alcalde de Madrid señor don José Abascal un título nobiliario dicen que le van á dar.

De marqués de los infundios el título le preparan. Yo mejor le nombraría marqués de la buitfarra!

Leo: «El ministro de Marina está ultimando unos proyectos, según los cuales, dentro de ocho ó diez meses tendremos escuadra.» Si dura la fusión dos meses más, ni tendremos escuadra... ni compás!

El señor Ducacal ha encargado á Paris un globo, en cuya barquilla puedan acomodarse doce personas. Será para que suban los conservadores. Bien se puede presumir que es para eso, si señor. Solo así puede subir el grupo conservador!

¡Vaya! ¡No he de creer yo que en cuanto leyeron ustedes la charadita de ayer dijeron: CUS-PI-DE! Pues ahora, paciencia, que hasta el martes no hay charada. ¡Qué más charada quieren ustedes hoy que la de ser pactista y sin embargo, no estar conforme con el pacto de Pi!

¡Esta sí que no la resuelve ni el más majo!

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 11 (9 noche). Preparase una manifestación de simpatías con motivo del entierro de don Estanislao Figueras. El cólera ha reaparecido en China.

Han fracasado las inteligencias entre Sagasta y Serrano. La prensa alemana aboga por la adhesión de Holanda.

Nuevos desórdenes de obreros en Viena, la caballería cargó contra los grupos.

Madrid 11 (10 noche.) Acciones del Banco de España... 410-00. Deuda amortizable del 4 por 100 78-20. Cambio sobre Paris... 4-91. Cambio sobre Londres... 47-20. Fabra.

Barcelona 11 (5 tarde). Cotización oficial.—Bolsa: Acciones del Banco Hispano-Colonial. 80-75.

Madrid 11 (6 tarde.) Renta perpetua interior del 3 por 100. 28-20. Renta perpetua exterior del 3 por 100. 00-00. Deuda amortizable interior con interés de 2 por 100. 00-00. Bonos del Tesoro de 2.000 reales, primera emisión. 00-00. Oblig. del B. y T.º, serie interior. 00-00. Oblig. del T.º sobre productos Aduanas. 00-00. Oblig. de ferro-arillos de 2.000 reales. 00-00. Jilletes hipotecarios de Cuba... 99-00.

Suez 9. Hoy ha llegado á este puerto el vapor-correo del Marqués de Campo Magallanes, y continúa su viaje sin novedad.

Valencia 9. Hoy ha llegado á este puerto el vapor-correo del Marqués de Campo Asia.

Paris 10. Un despacho de Londres fechado esta mañana dice que el periódico el Standard aplaude hoy la supresión de la inspección de Hacienda de Egipto anglo-francesa.

Añade que la presencia de lord Dufferin en el Cairo y los 10.000 ingleses que guarnecen el Egipto, son mejor garantía para los tenedores de la deuda egipcia que los firmanes del sultan.

Después sienta la peregrina teoría de que Europa está interesada en que quede temporalmente á Inglaterra la dirección de todos los asuntos egipcios.

Este lenguaje que confirma claramente el propósito de la Gran Bretaña de no admitir la colaboración de ninguna otra potencia en las orillas del Nilo, ha producido muy mal efecto aquí y se cree que sucederá lo mismo en otros gabinetes.

Nueva-York 10. Se han recibido ya las noticias electorales que faltaban de los estados de Colorado, Kansas y California.

Resumiendo los datos que faltaban con los conocidos anteriormente, resulta que la mayoría de los demócratas en la Cámara de representantes de los Estados-Unidos será todavía mayor de lo que calculaba el Times de Nueva-York.

Hoy puede asegurarse ya que los demócratas tendrán 50 votos más que los republicanos.

Londres 10. Los periódicos publican el discurso pronunciado ayer por el primer ministro Gladstone.

Hablando de la cuestión de Irlanda dijo, que habían disminuido mucho los crímenes agrarios en Irlanda y que los irlandeses ya no querían salir de las vías legales.

Terminó haciendo grandes elogios del ejército expedicionario de Egipto.

Paris 10. El gobierno francés está resuelto á no abandonar ninguno de sus derechos ni prerogativas en Egipto, y al efecto se asegura que el representante de Francia en Egipto ha recibido la orden de protestar contra la abolición de la inspección de Hacienda.

Marea de hoy. Pleamar.—A las 4 y 36 minutos. Bajamar.—A las 10 y 36 minutos.

ESPECIALMENTE PARA USTED.—Todá la sustancia de lo encerrado en centenares de volúmenes de consejos médicos, puede reducirse á la siguiente regla: Conservar los órganos digestivos en estado de vigor, el vientre corriente y el hígado de modo que pueda funcionar libremente. Lo que falta saber es cómo se consigue esto. Por enigmático que parezca, cada hombre y mujer que conozca las virtudes de las Píldoras Azucaradas de Bristol, podrá responder fácilmente. Sus propiedades extraordinarias abrazan una esfera ilimitada. Está el estómago débil y apático? le dan vigor y actividad. Hay constreñimiento de vientre? le ablandan y arreglan. Está el hígado flojo ó congestionado? le hacen funcionar con regularidad. Su oficio es restablecer el sistema á su estado natural, sin grandes esfuerzos, sin sufrimientos, sin dolores, náuseas, y así lo hacen.—Muchas afecciones de los órganos citados se complican, con desarreglos que afectan la piel, los músculos, la carne y las glándulas. En tales casos, el gran detergente, ó sea la Zarpaparrilla de Bristol celerará y completará la curación. De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la ven-

ta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y compañía, en Barcelona.

IMPORTANTE.

Don Lucas Romero, dueño de la Droguería establecida en la Calle de Bebedo, número 2, participa á sus parroquianos que se ha trasladado al número 7 de la misma calle. También acaba de recibir un gran surtido de especialidades nacionales y extranjeras, garantizando su legitimidad. 2227

CARBON MINERAL A domicilio á 5 1/2 rs. quintal. Calle del Cuadro, núm. 3.

ALMACEN DE CARBON Cardiff, Newport, Lancashire, Harrison y Turner, Castilla, 10.

DEPOSITO DE GINEBRAS Cajas y garrafones. Castilla, 10, Harrison y Turner.

El Toison Casa especial en lencería, bordados y equipos para novias. San Francisco, 23, esquina á Puerta la Sierra.

Café Tamberlick SITUADO EN LAS CUATRO CALLES En este nuevo local se sirven con todo esmero y limpieza cafés, licores, pasteles y demás generos propios de los establecimientos de su clase, y todos de calidad superior.

ESCUELA DE DIBUJO Y PINTURA DE DON MANUEL ESCANDON Plaza del Cuadro, número 2, piso 4.º

Una larga experiencia en el ejercicio del dibujo y del noble arte pictórico, habiendo sido discípulo de uno de los más célebres maestros de Paris, autorizan al director de la escuela que se anuncia á ofrecer sus lecciones á las personas que quieran aprender dibujo ó pintura, ya por vocación á seguir esta noble carrera, ya por el adorno moral que represente en toda persona esmeradamente educada. Las horas de clase en la casa del profesor, serán las más convenientes á cada discípulo y los precios convencionales. También se dan lecciones á domicilio á las horas que los discípulos designen. Para más pormenores dirigirse al profesor.

El mismo profesor se encarga á precios muy arreglados de hacer retratos tomados del natural ó de fotografía, de pintar fotografías de todos tamaños y de restaurar cuadros de cualquier género que sean.

SELLOS DE CAOUTCHOUC ESCOUBES, calle de Carbajal, 9, principal.

Se hacen y componen sellos de todas clases. Tintas de todos colores para sellos. Id. superior para marcar ropa. NOTA. Los sellos hechos en esta casa se componen gratis. 10-6

Anton Pericon W. Creemos hacer un bien á nuestros lectores recomendándoles diariamente el selecto vino de fama universal conocido con el nombre de Anton Pericon W., especialidad de la casa de D. Manuel Morales Ramirez, de Jerez. Este higiénico vino puede beberse en tanta cantidad como el más ligero Bordeaux, por carecer en absoluto de alcohol agregado, pues si bien dá gran calor al estómago por su mucha vejez, no ataca á la cabeza y se recomienda hoy por los médicos, por las buenas propiedades que posee.

Se vende en el Depósito Central establecido en la casa de Sra. Viuda de Wünsch, San Francisco, 17.

LOS MEJORES IMPERMEABLES INGLESES fabricados por C. J. SHAW y C.º (Manchester) ÚNICO DEPÓSITO EN ESPAÑA

TALLER DE MIERES Calzado especial para preservarse de la humedad, pollainas de todas clases, artículos de viaje, guarniciones para coche, sillitas de montar, etc.

PEDIR NOTAS DE PRECIOS Taller de guarnicioneria, zapateria y efectos de viaje DE B. MIERES 28 — San Francisco — 28 SANTANDER

GRAN BAZAR DE SAN FRANCISCO DE JOSÉ UBIERNA FRENTE Á LA IGLESIA SANTANDER

Cristalería, porcelana, camas hierro y latón. Escopetas, revolvers y artículos de caza de las mejores fabricas de Europa. Cubiertos, cuchillería, bisutería fina, lámparas y quinqués de todas clases. Artículos de piel de Rusia. Gran surtido de álbums para retratos, y Perfumería. Hules para suelo y mesa de todos tamaños.

TEATRO PRINCIPAL. Funciones para hoy 12. La Zarzuela en cuatro actos nominada: LOS MAGYARES. A las 3 1/2.

La zarzuela en tres actos nominada: LAS DOS PRINCESAS. A las 7 1/2.

TEATRO MECANICO Funciones para hoy 12 de Noviembre. A las 3, á las 4, á las 5, á las 6, á las 7, á las 8 y á las 9.

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA, calle de San Francisco, núm. 29, Santander.—1882.

